

Damit werden wir überholte ideologische Vorstellungen überwinden helfen und bessere Voraussetzungen für eine aktivere Mitarbeit aller Werktätigen schaffen. Diese Ausstellung soll auch Widersprüche deutlich machen, die über den Rahmen unseres Hafens hinausgehen und die gemeinsam mit den Außenhandelsunternehmen zu beseitigen sind, damit unsere Außenwirtschaft effektiver gestaltet werden kann. Ich meine damit, daß in gemeinsamer Arbeit zwischen dem Hafen, der Deutschen Seereederei, den Außenhandelsunternehmen und den Verladern oder Empfängern bei der weiteren komplexen sozialistischen Rationalisierung für viele Gutararten Transportketten geschaffen werden müssen, um eine hohe Effektivität für die gesamte Volkswirtschaft zu sichern. Wir haben dazu während der Parteidiskussion bereits eine Reihe Vorschläge unterbreitet. Während der Parteidiskussion sind wir jedoch nicht bei bestimmten Vorstellungen und Forderungen stehengeblieben, sondern haben eine Reihe praktischer Maßnahmen durchgesetzt, die zur besseren Auslastung des Hafens führten. Wir haben zum Beispiel mit nur geringen Krediten den Ölhafen, der ausschließlich für den Import von Erdöl angelegt war, so umgebaut, daß wir bereits ab Januar weiße Ware exportieren können, die bisher über ausländische Häfen umgeschlagen wurde und der Republik viele Devisen kostete.

Auf dem Massengutpier, über den Kohle, Erze und andere Massengüter importiert werden, ist es einer sozialistischen Arbeitsgemeinschaft gelungen, eine neue Umschlag- und Transporttechnologie auszuarbeiten, in deren Folge viele Millionen Investmittel in den nächsten Jahren eingespart werden. Es gibt in allen Bereichen des Seehafens ähnliche Beispiele, die Ausdruck einer echten Masseninitiative und Ausdruck der Verbundenheit der Werktätigen zu unserer Partei und unserer Republik sind. Unsere Parteiorganisation wird in Auswertung der Beschlüsse des VII. Parteitages alles tun, um durch eine gute politisch-ideologische Arbeit noch bessere ökonomische Ergebnisse zu erzielen und unsere souveräne sozialistische Deutsche Demokratische Republik weiter allseitig zu stärken.

*Hans Koch, Meister, APO-Sekretär, VEB Stern-Radio Sonneberg:* Hochverehrter Genosse Walter Ulbricht, werte Genossinnen und Genossen! Im Mittelpunkt unserer Parteiarbeit steht die allseitige Stärkung unserer souveränen sozialistischen Deutschen Demokratischen Republik. Das ist heute keine Lösung mehr, sondern weithin sichtbare Realität. Durch die Bereitschaft und den Willen des gesamten Volkes der DDR werden wir die